

SAINT-ETIENNE Précarité

Des « ateliers cuisine » dans un camion pour les plus démunis

À l'occasion de ses 35 ans, le réseau des Banques alimentaires arpente la France dans son « camion cuisine », et est de passage à Saint-Étienne dès mercredi. L'objectif : apprendre aux bénéficiaires à cuisiner les produits qu'ils récupèrent et encourager les associations à mener ce type d'action.

« On récupère parfois des asperges ou des épinards. Tout le monde ne sait pas forcément comment les cuisiner. D'autant plus que certaines personnes bénéficiaires sont d'origine étrangères et ne connaissent parfois même pas ces légumes », explique Pierre Bouvard, de la Banque alimentaire de la Loire. Pour remédier à cette méconnaissance et alors qu'elle fête ses 35 ans, le réseau des Banques alimentaires a envoyé un « camion cuisine » silloner toute la France. Étape à Saint-Étienne du 17 au 23 avril.

« Le but n'est pas que les produits qu'on distribue finissent à la poubelle car ils ne savent pas quoi en faire »

Cinq ateliers cuisine y seront menés, afin d'apprendre aux bénéficiaires comment préparer les produits qu'ils récupèrent auprès des associations. « Nous ne



Le « camion cuisine » du réseau des Banques alimentaires doit s'arrêter dans trente-cinq villes.
Photo fournie par la Banque alimentaire de la Loire

sommes pas seulement soucieux de leur fournir des denrées alimentaires, nous sommes aussi soucieux qu'ils puissent manger équilibré. Et puis, le but n'est pas que les produits qu'on distribue finissent à la poubelle car ils ne savent pas quoi en faire », ajoute Pierre Bouvard.

Ce sont cinq associations de Saint-Étienne et de La Talaudière qui vont animer ces ateliers : la Conférence de Saint-Vincent-de-Paul

du Soleil, la Croix-Rouge de Saint-Étienne, l'AGFA (Association de gestion des foyers d'accueil), l'Épicerie sociale de La Talaudière et l'Acars (Association communautaire d'action et de recherches sociales). Celles-ci proposent déjà à l'heure actuelle des ateliers à leurs bénéficiaires. L'objectif des Banques alimentaires est d'inciter d'autres associations à mener ce type d'action. Rien qu'à Saint-Étienne, vingt-quatre

associations distribuent les produits collectés par la Banque alimentaire de la Loire. Elles sont cinquante-sept dans tout le département. « On veut les aider à accompagner leurs bénéficiaires », résume Pierre Bouvard.

Après une arrivée du camion mercredi, les ateliers seront organisés les 18, 19 et 23 avril. Ayant une bonne connaissance de leurs bénéficiaires, les associations vont voir directement



Pierre Bouvard, de la Banque alimentaire. Archives
Le Progrès/Frédéric CHAMBERT

avec ceux qui sont ceux intéressés pour participer. Une ou deux recettes seront réalisées en deux heures, en fonction des produits qui seront distribués le matin même. Un défi supplémentaire pour les animateurs qui ne savent pas ce qu'on leur distribue : « ils doivent pouvoir imaginer une recette la plus équilibrée et meilleure possible avec ce qu'ils auront à portée de main ».

Claire THOIZET

2 103

C'est le nombre de tonnes de denrées alimentaires distribuées par la Banque alimentaire dans la Loire en 2018. Cela équivaut à 4,2 millions de repas.

SAINT-ÉTIENNE

Deux conducteurs arrêtés ivres ou sans permis ce week-end

Le week-end a été agité dans le Sud de la Loire. Deux conducteurs ont été arrêtés à quelques heures d'intervalle en état d'ivresse ou en défaut de permis de conduire, l'un à Saint-Étienne, l'autre à Saint-Jean-Bonnefonds.

Sans permis après avoir fumé du cannabis, à Saint-Jean-Bonnefonds

Il avait déjà été condamné en défaut de permis, mais cela ne l'a pas empêché de reprendre le volant. Vendredi 12 avril, le conducteur âgé de 27 ans avait en plus fumé du cannabis lorsqu'il est arrêté vers 18 h 45, rue Victor-Hugo, à Saint-Jean-Bonnefonds. Interpellé en état de récidive, il sera convoqué prochainement devant le tribunal.

Une alcoolémie de 1,36 gramme

Un peu plus tard, le même jour vers 21 h 30, un autre conducteur 23 ans est interpellé en état d'ivresse, rue Michel-Ange à Saint-Étienne. Après examen, il s'avère que son alcoolémie s'élève à 1,36 gramme. Il est lui aussi en état de récidive. Durant le transport jusqu'au commissariat, il agrave son cas en insultant copieusement les policiers. Il sera, lui aussi, convoqué prochainement devant la justice.

LE CRI DU PILLOT

Fête des plantes

Fouilla d'un printemps, on grelotte sous nos grosses roupaines ! Vous parlez d'un temps pour nos barabans ! Y sont franc racuits, bichette ! Ciuci qu'a afforti : « en avril te découvre pas d'un fil », c'est pas un badourlat, ni une basseuille qui déparle, il en sait aux ognes et chaque année il a raison.

Si non j'suis été faire un viron à la fête des plantes au Parc de l'Europe au-dessus du Rond-point. Comme son nom l'indique, c'était café de plantes, assez pour être le mieux bon au concours des balcons fleuris. Et pis y clanquaient aussi sur les bestiaux qui courraient par nos jardins : le raquéieu, le ratapena, le boucherie, le chadillon, le raptaret, le rachat, le javagnot de l'arbre creux et enfin la clousse et ses pillots ! Affreux ce que c'était beau !

Pour mieux comprendre

Racuit : rabougrir, badourlat : benêt, en savoir aux ognes : être malin, basseuille : bavard, déparler : déliorer.